
6 участок – в незавидных лидерах. 

Подведены итоги  деятельности 2 отделения Алапаевского МРО на территории Режевского городского 
округа за 8 месяцев текущего года. На территории Режа наиболее неблагополучным районом по 
выявленным преступлениям, связанным с незаконным оборотом наркотиков, на протяжении последних 
лет являлся район 6 участок. Ситуация не изменилась и в этом году. 
Основное достижение в текущем году - реализация оперативных материалов в отношении группы лиц, 
занимавшихся в период с 2008 по 2010 год реализацией на территории Режа наркотического средства 
(смесь маковой соломы и семян мака, из которого наркозависимые лица в притонах изготавливали 
наркотик для внутривенного употребления). В правоохранительные органы поступали жалобы жителей 
города на деятельность точек, продававших смесь мака и маковой соломы  наркозависимым лицам. 27-28 
апреля были проведены оперативно-розыскные мероприятия, в которых приняли участие сотрудники 
наркоконтроля: Алапаевского МРО, оперативной службы Управления ФСКН РФ по Свердловской 
области и сотрудники ОРЧ №7 ГУВД Свердловской области. В результате в отношении 11 фигурантов, 
причастных к незаконному обороту наркотиков, возбуждено 15 уголовных дел по ст.ст. 228 ч.1,2 и ст.228-
1 ч.1,2 УК РФ (хранение и сбыты наркотических средств),  изъято более 35 кг. смеси маковой соломы,  
арестовано 4 активных участника группы, в настоящее время проводятся дополнительные оперативно-
следственные мероприятия. 
На территории РГО в 2010 году основными видами преступлений в сфере незаконного оборота 
наркотиков являются: сбыт наркотических средств (ст.228-1 УК РФ), организация и содержание притонов 
(ст. 232 УК РФ). 
Основные виды наркотических средств, изымаемых из незаконного оборота: смесь маковой соломы, 
экстракт маковой соломы, героин, марихуана. 
Ситуацию в сфере незаконного оборота наркотиков по каждому району вы можете оценить по 
нижеприведённым данным: 
6 участок, Стройгородок, 5 участок: 
- ст. 228-1 УК РФ, сбыт наркотических средств – 14 (64 % от ОКП); 
- ст. 228 УК РФ, хранение наркотических средств - 3 (43% от ОКП);  
- ст. 232 УК РФ, притоны – 3 (100 % от ОКП); 
- изъятия наркотических средств – 24 (82%); 
- административные правонарушения (незаконное потребление наркотиков) – 9 (82%). 
7 ветров, центр, Кочнево: 
- ст. 228-1 УК РФ, сбыт наркотических средств – 3 (14 % от ОКП); 
- ст. 228 УК РФ, хранение наркотических средств - 4 (57% от ОКП); 
- ст. 232 УК РФ, притоны – 0 (0 % от ОКП); 
- изъятия наркотических средств – 9 (23%); 
- административные правонарушения (незаконное потребление наркотиков) – 2 (18%). 
Гавань, Вокзал: 
- ст. 228-1 УК РФ, сбыт наркотических средств – 5 (22 % от ОКП); 
- ст. 228 УК РФ, хранение наркотических средств - 0 (0% от ОКП); 
- ст. 232 УК РФ, притоны –0 (0 % от ОКП); 
- изъятия наркотических средств – 5 (14%); 
- административные правонарушения (незаконное потребление наркотиков) – 0 (0%). 
Одним из решений проблемы употребления жителями Режа, а особенно 6 участка, наркотических средств 
может быть строительство новых спортивных объектов в этом районе. На сегодняшний день, кроме ДК 
«Горизонт», здесь заниматься негде, а строительство спортивных учреждений и привлечение большего 
числа горожан к спорту, могут спасти ситуацию. 
А. СИДОРОВ, 
начальник 2 отделения Алапаевского МРО. 

 Позитивное начало. 

Прошло относительно спокойное время сборов и короткого отдыха, для спортсменов большинства видов 
открывается новый сезон. Выступить и завоевать призовые места на открытом первенстве Екатеринбурга 
среди юниоров 1991-1993 г. р. смогли воспитанники режевского отделения греко-римской борьбы 
(ДЮСШ «Россия»). 



I место в весовой категории до 74 кг занял Павел Томаев. В финальном поединке он оказался сильнее 
мастера спорта из Нижнего Тагила, которого победил очень уверенно. На этот год для Павла и Артёма 
Томаевых тренер Евгений Валерьевич Казанцев ставит задачу получить звание мастер спорта (сейчас оба 
они кандидаты в мастера спорта). 
На этом же турнире III место занял Данил Бодров, выступавший в весовой категории до 86 кг. 
Ещё одна хорошая новость произошла этим летом в федерации греко-римской борьбы Режа. Городу 
удалось удержать мастера международного класса Дениса Караваева, преподающего молодым борцам в 
ДЮСШ «Россия». Администрация города выдала Денису Евгеньевичу квартиру, и сейчас он может 
полностью сосредоточиться на тренерской работе. 
Арина АГАПОВА. 

 Светлый и радостный праздник детства. 

       

 «вРЕЖь ЧУДО STAR» 2010 - такое название носит первый региональный детский вокальный фестиваль, 
который стартовал в прошлую субботу в Центре культуры и искусств. Его учредитель Фабрика 
Праздника «АДДА» и организатор МУК ЦКИ считают главной целью проведения фестиваля выявление 
талантливых детей и создание условий для их духовного и культурного развития. 
Возраст участников проекта от 5 до 15 лет. Для того, чтобы войти в «чудо»-состав, дети прошли 
серьёзный кастинг, который стал для восходящих звёздочек первым испытанием.  
- По итогам кастинга было отобрано девять одарённых детей, но мы надеемся привлечь в наш проект ещё 
больше участников, - сказала автор и руководитель «вРЕЖь ЧУДО STAR» 2010, известная в городе шоу-
women Анна Дублавская. –  Ребятам этот фестиваль открывает достаточно хорошие перспективы. Для 
кого-то он станет первым шагом на пути к звёздной карьере. В любом случае, творческий рост обеспечен 
всем без исключения. А режевлянам мы обещаем подарить светлый и радостный праздник детства. 
Совместно с детьми над созданием праздника будут трудиться профессиональные хореографы, педагоги 
по вокалу и актёрскому мастерству. Однако от подготовки первого концерта учителей сознательно 
отстранили, дабы сохранить первозданность звучания голоса и движений выходящих на сцену ещё 
робких участников. 
Самой маленькой конкурсантке – Насте Сидоровой – всего 6 лет. Настенька ходит в детский сад 
«Вишенка». Именно там музыкальный руководитель обнаружила, что её воспитанница обладает 
вокальными данными, хорошо чувствует ритм, артистична, замечательно двигается. А на концерте Настя 
показала, как уверенно она может держаться на сцене, и с мужеством, несвойственным возрасту, 
выслушивать критические замечания жюри.  Резюмируя выступление малышки, председатель жюри 
фестиваля Виталий Аверьянов – автор и ведущий арт-проекта «Бомонд», композитор конкурса 
«Свердловская звезда» - отметил, что девочка подаёт большие надежды, и далеко пойдёт в будущем, если 
продолжит заниматься творчеством. 
Успешно дебютировали остальные участники. Под песню «Бяки-Буки» зажигал дуэт «Шурале», хорошо 
смотрелось и принималось залом трио «Crazy girls» . Несмотря на волнение, не растерялись и солисты. 
Выложились максимально, показали всё, на что способны. Однако члены жюри на оценки не 
расщедрились: сплошные «десятки» не получил никто. 
- Что ж, у ребят ещё будет время доказать судьям, что их выступления достойны самых высоких оценок, - 
отметила директор Фабрики Праздника и по совместительству член жюри Анжела Дубс . - Впереди ещё 
восемь концертов и восемь месяцев тщательной работы. Будет интересно наблюдать за процессом 
развития детей, за тем, как точнее становятся движения, чище и чётче звучит вокал. Зрители сами смогут 
сравнить уровень, который участники показали на первом выступлении, с финальным результатом. 
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Немного переведя дух, «чудо»-состав начал подготовку к следующему шоу «По дороге с облаками», 
которое намечено на 9 октября. Ребята исполнят песни из мультфильмов. Кстати, набор участников 
музыкального проекта «вРЕЖь  ЧУДО STAR» ещё продолжается и, как сказали организаторы, на «чудо-
небосклоне» есть место для новых «звёздочек»... 
Оксана АНИСИМОВА. 

       P. S. Организаторы фестиваля благодарят ООО «Камень Урала» и участников проекта «вРЕЖь супер 
star» за предоставленные призы. 

Настенька Сидорова. 
Финальная песня: «Мы пока ещё не звёзды, но уже на фонари!..» 
В. Аверьянов проводит «разбор полётов». 

Закалённые в кризисах. 

         

 В Режевском леспромхозе на этой неделе произошло значительное для предприятия событие: произведён 
первый выкат доски из камеры новой итальянской сушилки. 
- Доска – просто ах! – искренне восхищается качеством сушки заместитель директора Андрей 
Геннадьевич Голендухин. 
Отличие от качества, которое достигается на старой леспромхозовской сушилке, специалисту сразу 
заметно. Мастер Валентин Александрович Голендухин поясняет особенности нового оборудования: 
- Режим работы мягкий. В нужные моменты в камере распыляется вода, и благодаря увлажнению сушка 
идёт равномерно. Древесину не гнёт, не рвёт, доска выходит ровная. 
Руслан Закиров, станочник, который в тот же день взял доску из новой сушилки в работу, тоже сразу 
оценил её достоинства: 
- Бруски ровнее выходят, меньше отходов получается. 
Рабочий процесс в блоке сушильных камер задаётся компьютерной программой и не требует 
вмешательства и контроля. Производительности этой четырёхкамерной сушилки с лихвой хватает, чтобы 
обеспечить производство. 
Словом, на начальном этапе деревообработки, который задаёт тон всей производственной цепочке, сделан 
настоящий технологический прорыв. 
Символично, что это произошло в канун юбилея предприятия, которому исполняется 75 лет. Внедрение 
современного оборудования – заявка на то, что Режевской леспромхоз готов развиваться и выводить 
производство на более высокий уровень. 
А ведь были в истории предприятия моменты, когда оно стояло на краю гибели. 
- В начале перестройки государство бросило всю страну на произвол судьбы, - вспоминает генеральный 
директор леспромхоза Семён Петрович Фирсов. – В то время не всем предприятиям удалось 
сориентироваться и сохранить производство. Из 17 предприятий областного управления «Свердхимлес» 
осталось единственное – наше. Пусть и не в том же состоянии, каким оно было в советское время, но 
сумели сохранить и производство, и костяк коллектива. 
Решающую роль в судьбе предприятия в этот тяжёлый момент сыграл сам Семён Петрович Фирсов. Об 
этом говорили коллеги, поздравляя его с 65-летием, которое совпало с празднованием юбилея 
леспромхоза. Благодаря его знаниям и воле леспромхоз не разделил судьбу остальных предприятий 
«Свердхимлеса», а живёт и успешно развивается. 
Как вспоминает сегодня Семён Петрович, в Реж его привёл случай. Окончив лесотехнический институт в 
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числе лучших на курсе, он получил право первым выбрать будущее рабочее место. Выбрал направление в 
проектный институт. Остаться в Свердловске – удобно и престижно, об этом мечтали многие выпускники 
вуза. Но он, побывав в институте, понял, что работа здесь не по его живому характеру: сидеть целыми 
днями у кульмана! Знакомый посоветовал поехать в Реж, где не хватает инженеров в лесопромышленной 
отрасли. 
В Режевском леспромхозе «Облстройсервиса» молодой специалист проявил себя с наилучшей стороны, и 
его стали быстро продвигать по служебной лестнице. Затем его привлёк более крупный масштаб работы в 
Режевском леспромхозе «Свердхимлеса», куда он и перешёл работать. В 1994 году, в самое трудное 
время, когда люди уже больше чем полгода не получали зарплату и на продукцию не было спроса, его 
выбрали директором, веря, что Семён Петрович справится с ситуацией. 
Легко сказать, да трудно сделать. Новый директор должен был противостоять разрушительным 
тенденциям, бушующим в стране. Основная продукция леспромхоза – живица и осмол – стала вдруг 
никому не нужна. Её оказалось выгоднее импортировать. Тогда на первый план на предприятии вывели 
производство пиломатериалов, которое прежде было побочным занятием. 
Неподъёмным бременем стала социальная сфера. Леспромхоз содержал прежде 17,5 тысячи квадратных 
метров жилья, детский сад в Костоусово, детский комбинат в Реже, другие социальные объекты. С 
благодарностью вспоминает сегодня Семён Петрович городскую администрацию, которая в мае 1994 года 
приняла на свой баланс всё это хозяйство, хотя и сама ещё была не очень-то готова к этому. Финансовая 
нагрузка на предприятие была значительно облегчена. И к концу переломного 1994 года были закрыты 
долги по налогам. Выплатили долги по зарплате, и по сей день первоочередной задачей директор считает 
выдачу зарплаты в сроки, оговорённые коллективным договором. 
Конечно, были большие потери. Из тысячи работающих осталось около 200. Количество техники в гараже 
сократилось со 112 до 22 автомобилей и нескольких тракторов. Но теперь предприятие стало 
жизнеспособным и могло решать насущные производственные вопросы: построили собственный 
железнодорожный тупик, котельную, работающую на отходах от деревообработки. 
С каждым годом леспромхоз всё увереннее ориентировался в рыночной экономике, появлялся опыт. 
Сейчас предприятие арендует лес, заготавливает и вывозит древесину, производит пиломатериалы, в том 
числе и по самым современным технологиям. Так, пользуется спросом коробочный брус, при 
производстве которого из древесины вырезают дефекты, сращивают, обрабатывают на четырёхстороннем 
станке. 
…В руках у генерального директора – график отгрузки продукции на текущий месяц. Станции 
назначения – в России, Узбекистане, Таджикистане, Казахстане. На рынке пиломатериалов оживление 
после кризиса 2009 года, который леспромхоз, кстати, прошёл сравнительно легко: сказывается 
приобретённый в пережитых экономических передрягах опыт. 
Нынешним летом выпало леспромхозу ещё одно испытание – лесные пожары, которые стали настоящим 
бедствием для лесной отрасли. 
- Часть вины за это отношу к руководству страны, - говорит Семён Петрович Фирсов. – Разгромили 
лесхозы, ответственность за сохранность лесов передали МЧС, которое не было готово к этому. Вот и 
результат. Но больших потерь в нашей сырьевой базе удалось избежать. Вопросы решали оперативно: у 
нас есть тралы, трактора, бульдозер. Плохо, что нет пожарной машины – не хватало воды, обходились 
ранцами. 
Леспромхоз помогал в тушении лесных пожаров всему району. 
Свой юбилей коллектив леспромхоза встречает, глядя в будущее с уверенностью, основанной на 
профессионализме кадров, опыте, верности предприятию. В праздничном приказе отмечены 67 лучших 
работников предприятия. Среди них оператор раскряжёвочной линии Николай Михайлович Хорошев, 
электрик Алексей Сергеевич Миронов, начальник автотранспортного цеха Андрей Георгиевич Бирюлин, 
водители Григорий Васильевич Мальцев, Александр Аркадьевич Голодин, Рашид Мухамедович Фатыхов 
и многие другие. 
Людмила НИКОНОВА. 

Семён Петрович Фирсов, генеральный директор Режевского леспромхоза. 
Станочник Руслан Закиров и рабочий Максим Гилязов возле первой партии доски, высушенной на новом 
оборудовании. 
Зам. генерального директора Андрей Голендухин, под руководством которого смонтирован блок 
сушильных камер, и мастер сушильного цеха Ирина Иванова могут поздравить друг друга с первыми 
результатами работы итальянского оборудования. 



Насосно-фильтровальная станция будет работать. 

                    Во вторник глава Режевского городского округа Д. Батищев, 
заместитель главы РГО по вопросам коммунального хозяйства, строительства, транспорта и связи А. 
Качурин, начальник управления городским хозяйством Э. Шашков и главный энергетик УГХ П. 
Мантуров побывали с рабочей поездкой на двух социально значимых объектах округа – насосно-
фильтровальной станции микрорайона Быстринский и строящейся школе пос. Озёрный. 
Глава прошёл по НФС, детально расспрашивая начальника участка станции Е. Леонтьеву об особенностях 
работы объекта. Елена Васильевна объяснила Дмитрию Дмитриевичу, что именно необходимо для 
запуска и стабильной работы насосно-фильтровальной станции.  В итоге было решено  выделить четыре 
основных направления работы на станции: остекление той части здания НФС, где окна были выбиты 
ураганом, замена трубы, приобретение реагентов и ремонт берегового колодца. 
Стоит отметить, что замена трубы началась в тот день, когда Д. Батищев посетил НФС. В кратчайшие 
сроки будут проведены и все необходимые работы. 
- Отопительный сезон в микрорайоне Быстринский и других микрорайонах города начнётся вовремя, так 
как достигнуто соглашение с ОАО «Уралсевергаз» о реструктуризации задолженности за газ. Насосно-
фильтровальная станция также будет работать, мы делаем всё, чтобы восстановить и сохранить этот 
значимый для города объект, - сказал глава РГО. 
В пос. Озёрный вовсю кипит работа – строители завершают кровлю здания новой школы, чтобы перейти  
к внутренним отделочным работам. Параллельно ведутся и благоустроительные работы: территория возле 
строящегося объекта уже заасфальтирована. Кажется, ещё немного – и школа будет готова принять 
учеников. 
На самом деле, как говорит С. Каболов, чьё предприятие осуществляет строительство объекта, работы 
ещё – непочатый край. Но есть чёткий срок: к новому, 2011 году, школа должна быть сдана в 
эксплуатацию. 
Те средства – 27 миллионов рублей,  которых не хватало для завершения строительства, выделены 
областью. И в этом немалая заслуга администрации округа, где уделяют большое внимание завершению 
строительства школы в Озёрном. 
В котельной посёлка тоже произошли изменения: установлен новый котёл для теплоснабжения Озёрного. 
С целью уменьшения теплопотерь произведена изоляция теплотрассы. Запас угля также сформирован, 
поэтому отопительный сезон в посёлке должен начаться без проблем. 
Завершая поездку, Д. Батищев заметил, что будет стараться и дальше выполнять свою работу, которая 
направлена на благо людей. 
Галина ПОПОВА. 

На насосно-фильтровальной станции. Слева направо: Д. Батищев, А. Качурин, Е. Леонтьева.  

Cезон охоты открыт. 

                4 сентября в Свердловской области началась охота на пернатую дичь. Сезон охоты 
традиционно должен был открыться еще 21 августа, но этому помешала пожароопасная обстановка в 
лесах. Открытие в нашем районе прошло на Липовских отвалах при участии 50 охотников, собравшихся 
по приглашению Режевского общества охотников и рыболовов. 
Арина АГАПОВА. 
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Уважаемые работники лесного хозяйства Режевского городского округа! 

Поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Лес – это богатство РГО, и от того, насколько рачительно используется этот ресурс, во многом зависит не 
только состояние экономики района, но и его будущее. Перед вами стоят сложные задачи по повышению 
эффективности деятельности лесного хозяйства, его технологическому переоснащению, а также 
социальной защите работников комплекса. 
В лесной отрасли работают неравнодушные к делу профессионалы (лесозаготовители, лесоохрана, 
деревообработчики), поэтому есть уверенность в том, что вы успешно справитесь со всеми 
лесохозяйственными и лесозащитными работами. 
Благодарю работников и ветеранов отрасли за приверженность делу, достойный вклад в развитие 
экономики РГО, бережное отношение к такому важному экологическому ресурсу, как лес. 
Отдельно хочется обратиться к работникам и ветеранам ООО «Режевской леспромхоз», ведь у них 
двойной праздник: в эти дни предприятие отмечает 75 лет со дня основания. Славный путь вы прошли за 
этот отрезок времени. Несмотря на сложную ситуацию последних лет, ваш коллектив уверенно шагает в 
будущее. 
Режевской леспромхоз сегодня – не просто предприятие, это – современное оборудование и новейшие 
технологии, а так же продукция высокого качества, которая пользуется заслуженным спросом 
у потребителей. Уверен, что коллектив предприятия будет и дальше совершенствовать производство, 
настойчиво внедрять передовые достижения науки, техники, служить примером для родственных 
предприятий отрасли. 
Желаю вам удачи в новых начинаниях, настойчивости в достижении намеченных целей, благополучия, 
стабильности и уверенности в завтрашнем дне вам и вашим семьям! А всем работникам лесного 
хозяйства Режевского городского округа по случаю профессионального праздника хочу пожелать успехов 
в работе, здоровья и семейного благополучия! 
Д. БАТИЩЕВ, глава Режевского городского округа. 

Поток жизни великого реалиста. 
       «Видеть всё, знать всё, уметь всё и писать обо всём». 

Александр Куприн. 

       Александр Иванович Куприн родился 26 августа (7 сентября по н. ст.) 1870 г. в захолустном городке 
Наровчате Пензенской губернии. Отца, умершего от холеры, когда мальчику был всего год, Куприн не 
помнил. В формировании личности Куприна громадную роль сыграла мать, которая в глазах ребенка 
безраздельно заняла место «верховного существа». Любовь Алексеевна Куприна, урождённая княжна 
Куланчакова, «обладала сильным, непреклонным характером и высоким благородством». В 1876 г. из-за 
тяжёлого материального положения Любовь Алексеевна была вынуждена отдать сына в сиротское 
училище. Казённая обстановка причиняла мальчику жестокие страдания. 
Но это было только начало. В 1880 г. он сдал вступительные экзамены во Вторую московскую военную 
гимназию, которая два года спустя была преобразована в кадетский корпус. Он не мог мириться с 
жёсткой дисциплиной и казарменной воспитательной системой. Осенью 1888 г. Куприн поступил в 
Третье Александровское юнкерское училище в Москве. 
Уже в кадетском корпусе родилась настоящая, глубокая любовь будущего писателя к литературе. Среди 
бездарных, по его мнению, педагогов счастливым исключением оказался литератор Цуханов. К этому 
времени и сам Куприн начинает пробовать свои силы в поэзии. Будучи в юнкерском училище, Куприн 
впервые выступит в печати: он опубликовал и журнале «Русский сатирический листок» рассказ 
«Последний дебют» (1889). 10 августа 1890 г., окончив «по первому разряду» Александровское училище, 
подпоручик Куприн отправился в 46-й пехотный Днепровский полк, квартировавший в городишке 
Проскурове Подольской губернии. 
Событием, несколько отсрочившим крепнущее стремление Куприна покинуть военную службу, было 
серьёзное увлечение девушкой. Заштатный подпоручик, с 48 рублями жалованья, не был подходящей 
партией. Отец девушки давал согласие на брак лишь в том случае, если Куприн поступит в Академию 
генерального штаба. И вот осенью 1893 г. он выезжает в Петербург сдавать экзамены. Там Куприн сидел 
без денег, на одном чёрном хлебе, скрывая свою свирепую нищету. В разгар экзаменов по распоряжению 
командующего Киевским военным округом генерала Драгомирова Куприн был отозван в полк. Причиной 
послужило его столкновение на пути в Петербург с околоточным надзирателем (полицейским), грубая 



назойливость которого закончилась для него вынужденным купанием в Днепре. Вернувшись в полк, 
Куприн подает прошение об отставке, получает её и к осени 1894 г. оказывается в Киеве. Он много 
печатается в местных и провинциальных газетах («Киевском слове», «Киевлянине», «Волыни»), пишет 
рассказы, очерки, заметки. Итогом этого беспокойного полуписательского, полурепортёрского 
прозябания были два сборника: очерки «Киевские типы» (1896) и рассказы «Миниатюры» (1897). 
Репортёрская работа в киевских газетах – судебная и полицейская хроника, писание фельетонов – была 
главной литературной школой Куприна. 
Когда в 1896 г., поступив заведующим учётом кузницы и столярной мастерской (на один из крупнейших 
сталелитейных и рельсопрокатных заводов Донецкого бассейна), Куприн пишет цикл очерков о 
положении рабочих, одновременно с ними складываются контуры первого крупного произведения-
повести «Молох». Так начинается стремительный творческий расцвет Куприна, создавшего на стыке двух 
веков едва ли не все самые значительные свои произведения. Талант Куприна, недавно ещё 
разменивавшийся на ниве дешёвой беллетристики, обретает уверенность и силу. Вслед за «Молохом» 
появляются произведения, выдвинувшие писателя в первые ряды русской литературы. «Прапорщик 
армейский» (1897), «Олеся» (1898), в начале XX столетия – «В цирке» (1901), «Конокрады» (1903), 
«Белый пудель» (1903) и повесть «Поединок» (1905). 
В 1901 г. Куприн приезжает в Петербург, где  перед писателем открыты двери редакций наиболее 
популярных журналов: «Русского богатства» и «Мира Божьего». 
В течение первого десятилетия 1900-х г. г. талант Куприна достигает наивысшего расцвета. В 1909 г. 
писатель получил за три тома художественной прозы академическую Пушкинскую премию, поделив её с 
И. А. Буниным. 
После разгрома революции у него заметно падает интерес к политической жизни страны. Свои новые 
произведения Куприн помещает не в выпусках «Знания», а в «модных» альманахах. Если говорить об 
известности Куприна-писателя, то она в эти годы всё продолжает расти, достигая своей высшей точки. 
В начале войны Куприн вновь надевает мундир поручика. Демобилизовавшись по состоянию здоровья, он 
организует на личные средства в своём гатчинском доме военный госпиталь. В эту пору Куприн пишет 
ряд патриотических статей. Сочувственно встретив Октябрьскую революцию, Куприн сотрудничает, 
однако, в буржуазных газетах «Эра», «Петроградский листок», «Эхо», «Вечернее слово», где выступает с 
политическими статьями. обстоятельств приводит Куприна в стан эмиграции. Летом 1920 г. он 
оказывается в Париже. Там был его творческий спад. 
Только в 1927 г. выходит сборник Куприна «Новые повести и рассказы». Вслед за этим сборником 
появляются книги «Купол св. Исаакия Далматского» (1928) и «Елань» (1929). Рассказы, публиковавшиеся 
в газете «Возрождение» в 1929-1933 г.г., входят в сборники «Колесо времени» (1930) и «Жанета» (1932-
1933). 
Очень скучая по Родине, писатель решил вернуться в Россию. И уже 31 мая 1937 г. Москва встретила 
писателя. Но тяжёлая болезнь помешала Куприну возобновить творческую работу.  Скончался 25 августа 
1938 г. 

Викторина «О жизни и творчестве А. И. Куприна» 
1. Персонаж Куприна, получив такую рану, боялся, что его заподозрят в бегстве. А для кого такая рана 
оказалась смертельной? 
2. Этот псевдоним, которым Куприн подписывал ранние рассказы, не был изменённым именем автора. 
Это было имя героя Пушкина. Назовите этот псевдоним. 
3. По Куприну, это – «символ Солнца, красных дней, хороших урожаев, ладных браков и здоровых 
детей». У нас же это, помимо основного значения, является ругательством. Что же это? 
4. Слёзы Медной горы Хозяйки Куприн назвал смарагдами. А как мы их обычно называем? 
(Изумрудами). 
Подготовила Л. ОТРАДНОВА.  

Органичность великого жизневеда 
«Каждый человек может быть добрым,  
сострадательным, интересным и красивым душой». 
Александр Куприн. 

       Куприн «гнезда надёжного не знал» – 
Писатель не «случайный», а почётный.  
Прозаиком, а не поэтом стал 



«Бродяга» и «изгнанник перелётный». 
Он жаждал жить, стремился всё понять, 
Всё испытать, поведав достоверно… 
И гневной силы правды не унять, 
И горькой страсти в текстах не безмерно. 
Куприн поэтизировал любовь. 
Сам плакал над «Гранатовым браслетом»... 
Как «органически» волнует кровь 
Та чувственность  
Под нравственным запретом! 
А жизнелюбие – духовный сан,  
Что характерно «стилю роковому»: 
Благословение, как Мопассан, 
Он щедро посылал «всему живому». 
Разносюжетность, подлинность всего 
И искренность, как личная беседа, 
Притягивают к творчеству его – 
При жизни признанного жизневеда. 
Л. ООТРАДНОВА. 

Бабье лето 
Печаль гони из сердца вон, 
Встречая утро звонким смехом. 
Твой оптимизм вернётся эхом 
Напевным, как пасхальный звон. 
Не поворотишь время вспять, 
Но ты, по воле провиденья, 
Дождёшься чудного мгновенья, 
Где «баба ягодка опять»! 
Стремясь приблизить сладкий миг, 
Ты рыбкой выскользнешь из платья 
И рухнешь в жаркие объятья, 
Привычно выключив ночник, 
И глаз до зорьки не сомкнёшь… 
А по утру полуодета 
Ты, провожая «бабье лето», 
На пару с осенью всплакнёшь. 

Ода городу 
Реж очаровал меня, умея 
Вкусно жить и сердцем не стареть. 
Мне осталось, как Хемингуэю, 
На него взглянуть – и умереть! 
Город мой, крутой эпохи крестник, 
Имидж твой и кризис не смутит. 
Только древний тополь, твой ровесник, 
О спокойной старости грустит… 
Валерий ТОКАРЕВ. 

Берёзонька 
Снова ты своё платьице белое 
Поменяла на жёлтый наряд. 
Ах, берёзонька, что ты наделала? 
То октябрь, может, в чём виноват. 
Мои волосы инеем тронуло, 
А в душе слышу я соловьи. 
Ах, берёзонька, зачем ты затронула 



Жёлтым платьем сомненья мои? 
Может, с ветром душа успокоится? 
Но, берёзка, меня ты пойми, 
Что и осень под ливни надеется 
На весёлые, тёплые дни. 
Будет холод, зима запоздалая, 
Опадёт вся с деревьев листва. 
Но весною, красавица белая, 
Нам бы слышать про нежность слова. 
Мария ТУМАСОВА. 

*** 
Отцвела моя весна давным-давно, 
И цветы завяли все, опали. 
Роща в кущи свои манит всё равно, 
И зовут непознанные дали. 
И, как раньше, я рассвет хочу встречать, 
Аромат вдыхать цветочный летом, 
Птиц серебряному пению внимать, 
Родника журчанье слышать где-то. 
И смотреть, как распускается побег, 
Превращаясь в новое творенье. 
Было так и будет так из века в век – 
Вечное природное движенье. 
Под дождём люблю весенним постоять, 
За стихией грозной наблюдая, 
И озоном чистым вволю подышать – 
Словно душу небо очищает. 
Кто нарисовал такую красоту? 
Расплескалась вглубь с земли до неба! 
Кто не видит, жаль его за слепоту – 
Он как будто бы не жил и не был. 
Я люблю любить любимых мне людей, 
Не обидеть вольно иль невольно, 
Воплотить успеть побольше дел, идей 
И уснуть в конце пути спокойно. 
Не устану жить, надеюсь, никогда, 
Радоваться жизни, как мальчишка, 
И смеяться, огорчаться иногда, 
И не огорчать родных и близких. 
Анатолий СУРИКОВ. 

Это вдруг 
«О чём писать?» – 
Спросила как-то дама. 
Ответить мог, но умолчал. 
Она с лукавинкой, упрямо. 
Иль это тайна, не сказал?! 
Чего таить? О, синьора! 
Все предо мною на виду… 
И мне ответила нескоро: 
«Я поняла, прости, уйду». 
А от себя-то вы уйдёте? 
Она безмолвно встала вдруг. 
Поэт! Надеюсь, вы поймёте? 
Замкнётся всё же этот круг! 
Юрий БОБЫЛЕВ.  



 Причина возгорания – поджог? 

                           Вчера утром на телефон диспетчера пожарной охраны 
поступило сообщение о возгорании в Арамашке. Прибыв на место, пожарные обнаружили, что  горят 
придомовые постройки, расположенные на участке главы Режевского городского округа Д. Батищева. 
Очаг возгорания был обнаружен своевременно, его удалось быстро локализовать. В итоге сгорели часть 
забора, дровяник и обуглилась стена бани.  
Выехав на место, мы увидели завершающий этап тушения пожара. Здесь же находился и Д. Батищев. Как 
объяснил нам глава, возгорание произошло около 6 часов утра.  
- Я проснулся от громкого лая собаки, вышел во двор и увидел дым. За забором услышал шум двигателя 
отъезжающей машины, но, не теряя времени, в первую очередь сообщил о возгорании пожарным. Пожар 
начался со стороны забора, огонь быстро распространился на дровяник и баню. Только благодаря 
оперативности и профессионализму пожарных удалось избежать распространения пожара на жилой дом, - 
прокомментировал Дмитрий Дмитриевич. – О причине возгорания говорить пока рано, её будут 
устанавливать специалисты, но, думаю, здесь не исключена и вероятность поджога.  
Мы обратились за комментарием к начальнику отделения госпожнадзора А. Толстых: 
- Как основную причину возгорания мы рассматриваем короткое замыкание электропроводки. Но не 
исключены и другие версии пожара, над которыми в настоящее время и работают дознаватели.  
Галина ПОПОВА. 

Тепло дадут по графику. 

Началось плановое вхождение в отопительный сезон 2010-2011 годов. Об этом сообщил на очередном 
заседании Режевской городской Думы заместитель главы по вопросам коммунального хозяйства, 
строительства, транспорта и связи А. Качурин. 
Как сказал Александр Иванович, уже теплоснабжаются объекты социально-культурной сферы и жилфонд 
сёл Режевского городского округа, а также по графику начинается запуск тепла в микрорайоне Семь 
ветров. 
23 сентября должно потеплеть в организациях, учреждениях и в жилых домах микрорайона Быстринский. 
А в микрорайоне Гавань подача тепла в лучшем случае начнётся на следующей неделе в четверг или в 
пятницу. 
Депутаты решили проконтролировать вступление в отопительный сезон нашего округа и провести 23 
сентября совместное выездное совещание с представителями администрации РГО на насосно-
фильтровальной станции. 
Галина ПОПОВА. 
                P. S. Подробно об очередном заседании Режевской городской Думы читайте в четверг, 23 
сентября. 

 Со школой связана вся жизнь. 

                     Учитель – это человек, жизнь которого неразрывно связана с 
профессией. И где бы педагог ни находился: дома, на отдыхе, на приусадебном участке – мысленно он 
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почти всегда на работе. Решает задачу, беспокоится о не явившемся на занятия Иванове-Петрове-
Сидорове… или размышляет о том, как спланировать открытый урок. 
Знала, на что шла, когда выбирала профессию, Вера Ивановна Токарева. Знала, но ни разу не пожалела. 
Хотя выбор у тогда ещё будущего педагога был. Мечты об учительстве пересекались с желанием стать 
геологом. Думала, думала… Но после школы с выбором так и не определилась. Скоропалительные 
решения Вера Ивановна принимать не стала и, чтобы собраться с мыслями, на год устроилась в школу 
секретарём. Помимо основных обязанностей недавняя выпускница вела группу продлённого дня, а также 
подрабатывала уроками математики в вечерней школе, где учились великовозрастные дети. Они были 
даже постарше своей учительницы, однако относились к ней уважительно и доброжелательно. Престиж и 
авторитет учителя в те годы был достаточно высоким. Проработав таким образом год, Вера Ивановна 
окончательно убедилась, что быть педагогом – её призвание. 
Окончив в 1977 году пединститут молодая учительница математики вернулась преподавать в родную 
третью школу, а затем, в 1990 году перешла в школу №10, где продолжает работать по сей день. 
Любит Вера Ивановна свой предмет. Считает математику захватывающей наукой и своей увлечённостью 
буквально заражает учеников. Младшие школьники приходят на уроки с горящими глазами. 
Любознательности им не занимать, поэтому учить их легко и интересно. У ребят постарше интерес к 
предмету осознанный. Они понимают, что качественная подготовка к итоговой аттестации во многом 
зависит от опытного педагога. 
Много внимания В. Токарева уделяет воспитательной работе. За годы преподавательской деятельности 
учитель выпустила семь классов. На подходе ещё один выпускной. Основную школу заканчивают в этом 
учебном году девятиклассники, которые под руководством Веры Ивановны два года держат гордое звание 
«Лучший класс школы». 
И у самой Веры Ивановны есть высокие личные заслуги. В 2008 году она стала победителем районного 
конкурса «Учитель года». Кроме того, педагог награждена грамотой Министерства образования, имеет 
множество благодарностей. 
Вчера В. Токарева отметила круглую дату со дня рождения. Юбилей – это всегда повод вспомнить 
прошлое, подумать о настоящем, поразмышлять о будущем. В планах у Веры Ивановны, конечно же, 
школа. 9, 10, 11 классы нужно довести до конца. А там… Снова придут дети, подрастёт внучка. В общем, 
впереди много лет, которые учитель без сожаления посвятит своей профессии. 
Оксана АНИСИМОВА.  


